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珠海校区办公室刘淑艳 2015 年度工作总结 

 

目前，本人担任学校珠海校区工作委员会副主任、珠海校区常

务副主任、珠海校区办公室主任、珠海学院董事、北理工珠三角地

区党工委副书记等职务。 

北理工珠海校区是学校珠海校区工作委员会的工作机构，下设

珠海校区办公室（学校的正处级单位）。 

2015 年，珠海校区和珠海校区办公室的主要任务是：落实市校

战略合作协议，推进珠海学院按照教育部第 26 号令进行办学合格

验收的前期相关工作，筹建北理工珠海研究生院、北理工珠海科技

园工作，制定珠海校区修建性详细规划设计方案，加强校本部和珠

海校区与珠海市以及各有关职能部门之间的联络与协调工作。 

1.2015 年主要工作任务落实情况 

（1）落实学校与珠海市签署的战略合作协议。进一步梳理珠

海校区的基本情况和发展历程，结合学校总体发展战略和市校战略

合作协议，经过学校领导组织专题研讨，学校专题会议研究决定，

珠海校区将按照珠海学院、珠海研究生院、珠海研究院、珠海科技

园、院士工作站等机构和功能，谋划未来发展。 

（2）完善和细化珠海校区修建性详细规划设计方案。为进一

步推进珠海学院按照《独立学院设置与管理办法》（教育部令第26

号）进行办学合格验收的前期准备工作，为落实学校与珠海市政府
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签署的战略合作协议中的建设项目，积极与珠海学院的投资方进行

磋商，达成共识，共同制定完成了“北京理工大学珠海校区校园修

建性详细规划”设计方案。根据珠海市政府〔2014〕137号会议纪

要精神，珠海校区修建性详细规划依照全日制本科教育、研究生教

育、研究院、产学研基地、创新创业基地的功能划分用地，明确校

区的功能分区、规划布局和主要经济技术指标。（见附图） 

（3）推进落实北理工珠海研究生院的建设。学校与珠海市签

署的战略合作协议条款约定：成立北理工珠海研究生院，瞄准国

（境）外高层次大学，开展高端的合作办学，优先设置与珠海产业

及经济社会发展密切相关的学科专业，培养研究生，满足珠海对创

新型、高层次专业人才的需求。待时机成熟时，双方以新的体制和

机制共建北理工珠海研究生院。研究生培养总规模为 3000 人左右。

目前，珠海研究生院正在以学校研究生院直属分院的模式先期进行

建设。2015 年 9 月，珠海研究生院 2015 级“光学工程”10 名专业

硕士研究生入学。2014 级 10 名硕士研究生，已到珠海校区（中山

研究院、深圳研究院）进行第二学年的学习与研究工作。 

（4）论证以新的体制和机制建设珠海研究生院。为了解决珠

海研究生院目前存在的招生计划受校本部计划数限制、难以达到市

校协议中的办学规模、建设资金投入等瓶颈问题，经过珠海市政府、

珠海市教育局、学校研究生院、珠海校区多方调研，参照清华、北

大和哈工大深圳研究生院的成功案例，制定了珠海市与学校合作共

建，创办北理工珠海研究生院的建设方案（建议稿），报送至珠海
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市。该建设方案（建议稿）初步规划珠海研究生院总培养规模为：

研究生 3000 人（包括 1000 名博士生、1000 名硕士生、1000 名专

业硕士生）和留学生 500 人。相当于 6500 名本科生的办学总规模。 

（5）认真履行北理工珠海学院董事职责。稳步推进珠海学院

教育教学改革和全面预算管理改革，加强教师队伍建设，促进珠海

学院可持续发展，不断提高教育教学质量和办学水平。 

（6）认真履行北理工珠三角地区党工委副书记工作。协助书

记工作，落实党风廉政建设责任制和廉洁自律规定。能够贯彻落实

上级党组织和学院党委关于党风廉政建设责任制，严格执行领导干

部关于廉洁从政、廉洁自律方面的各项规定，严格执行领导干部个

人重大事项申报、个人收入申报等制度。能够严格执行中央“八项

规定”精神，坚决反对“四风”。认真学习《中国共产党廉洁自律

准则》与《中国共产党纪律处分条例》，严格执行《中国共产党廉

洁自律准则》。 

2.目前工作中存在的主要问题 

（1）由于珠海校区远离校本部，异地建设难度大，政策、资

金、项目和人力投入等方面存在诸多问题，落实市校协议困难重重。 

（2）珠海学院验收过程中，历史遗留问题太多，需下功夫解

决。 
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附图： 

 

 

 

北京理工大学珠海校区规划总平面图 


